
截至昨天下午，来自世

界各地的参赛运动员和工作

人员已经陆续抵达杭州。

据了解，本次世游赛运

动员的食宿由四家酒店负

责。中国国家队住在北辰大

酒店；外籍参赛人员除了美

国队住在万怡大酒店之外，

其他国家和地区的参赛人员

都由浙江广电开元名都和瑞

丽江河汇两家大酒店来负

责。钱报记者探访了开元名

都，了解这些外国运动员们

对杭州的初印象。

本报记者探营近千名外国运动员下榻的广电开元名都酒店

游泳选手个个都是大胃王
每天要消耗600多斤牛肉，小笼包和拉面最抢手
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本报记者 宗倩倩 张峰

各种语言的运动员云集
连保洁阿姨都会用英语问候外宾

为了提前熟悉环境，不少国家的运动员们都早早抵达了

杭州。委内瑞拉队 12 月 4 日就入住了，在开元名都酒店的大

堂和餐厅里，随处可见各色皮肤、各种语言的运动员进进出

出。有趣的是在这里穿短袖和羽绒服的人会同时出现。据说

前两天下雪的时候，也有不少人按捺不住外出玩雪，拍照。

开元名都酒店的市场总监吕强告诉钱江晚报记者：“从去

年 12 月接到通知之后，我们就已经绷紧了这根弦。今年 3 月

份和组委会相关人员对接协调，从 12 月 1 日开始，就做好了

外宾到来的准备。到昨天为止，我们酒店已经入住了955人，

不少工作人员都直接住在酒店里。”

说到接待工作上的困难，吕强告诉记者：“第一就是用餐

问题。既要全天候保证用餐需要，还要时刻绷紧食品安全的

弦。虽然是组委会指定供应商的专供食材，但是我们每天还

是安排了10人的监督工作组，来确保万无一失。另外就是语

言问题。因为住在我们酒店的有 118 个国家和地区的人，各

种语言都可能会碰到，除了组委会安排的两名日、韩语志愿者

之外，我们自己内部也提前 4 个多月就开始进行相关的英语

培训，设立了英语角。虽然不能保证都能交流无碍，但起码的

问候语大家都已经会说了，甚至连自己名字都不会写的保洁

阿姨都会说两句。”

给过生日的运动员送上蛋糕
酒店准备的小惊喜暖人暖心

除了按照组委会的要求安排食宿之外，酒店还贴心地为

这些运动员们准备了很多小惊喜。记者看到，酒店大堂里设

置了不少富有杭州特色的工艺品展示。剪纸、扇子、面塑等手

工艺品的现场制作吸引了不少人驻足。两位塔吉克斯坦女选

手在面塑摊前看了很久，对于用面粉制作的“玫瑰花”和各种

人偶都新奇不已。在得知只要在册子上签名，就可以免费得

到一支“玫瑰花”，两个小姑娘高兴地签下了自己的名字。还

没开赛，这本 12 页的册子，已经签满了各国运动员的名字。

面塑的甘师傅说，每天都要送出100多支“玫瑰花”。

“我们还为这几天恰好过生日的外宾准备了生日蛋糕，这

几天总共送出去5个蛋糕了。每一位收到蛋糕的时候都很高

兴。昨天就有一位比利时的运动员在这里度过了他26岁的生

日，当我们把蛋糕送上去的时候，他嘴里一直说着‘it's a

pleasant surprise’（太惊喜了），‘ it's so cool（太棒了）’。”

每天消耗牛肉600斤
最受欢迎中点是小笼包和拉面

对于浙江广电开元名都大酒店的行政主厨蔡高锋来说，

虽然曾经操办过博鳌论坛等高规格的餐饮，但服务运动员还

是头一次。他觉得运动员的餐饮最重要的就是安全。

“酒店入住的运动员来自世界各地，有着不同的用餐习惯

和要求，我们会想办法创新菜式，满足不同人的口味，但一切

都是建立在食品安全第一位的基础上。”

牛羊肉、鸡鸭禽、猪肉、牛奶制品需要从组委会指定的 4

家食材供应商采购。酒店一次性采购了150多万元这四类食

材，经过检测后，存放在专门新开辟的20平方米冷库里。

其他酒店自行采购的食材，比如干货、河鲜和水果等，也

需要严格检测。每天有 10 名专门的质检员保证运动员们的

食品安全。

熟悉游泳这一项目的人都知道，这是一项需要消耗大量

热量的运动，每一个游泳运动员几乎都是大胃王。所以，酒店

的食材都是按照普通人2倍的量来准备的。

拿牛肉来说，酒店每天要消耗600多斤。蔡高锋介绍道：

“这是外国运动员最喜欢的一道菜，我们要求每天都必须要有

煎牛肉、烤牛肉。”

而中点档的火爆，也有点出乎蔡高锋的预料，光小笼包和

拉面每天消耗的面粉就有 200 斤。“最受欢迎的是小笼包，可

以说是供不应求。”九彩拉面的档口也成为了运动员们争相打

卡拍照的“网红点”，因为拉面是由一位师傅现场制作。每天

早上5点半拉到晚上11点，还没开赛，他的胳膊已经酸了。

每一餐菜品丰富到多达 70 个左右，这样庞大的菜单，也

每天都在更新。

大部分运动员首次来杭
这座城市让他们惊讶和满意

对于这次参赛的很多运动员来说，世游赛是他们第一次

来到杭州，甚至第一次来到中国。这里的一切都很新奇，虽然

很多运动员目前只是酒店、场馆两点一线，但是这里的设施、

市民，包括天气都给了他们深刻的印象。

刚刚下过雪的杭州，似乎也把大雪作为一份礼物送给了

来自各国的友人。酒店工作人员介绍，周日下雪的时候，很多

运动员都出去玩雪了。但玩雪的心情就不一样了，俄罗斯运

动员自然不会稀奇，一群人玩得不亦乐乎，而南美国家的运动

员就不知道如何下手了，只能静静地拍拍照片。

来自热带的 Manoj 是斯里兰卡国家游泳队的教练。这

次他带着四名运动员来到了杭州，对于寒冷就没那么适应

了。“我们之前因为比赛去过上海和南京，但杭州是第一次

来。外面真的好冷，我们出去得不多。但是看得出来，这是一

座美丽的城市。”

对于比赛场馆“小莲花”，Manoj 也给了很高的评价：“我

们去过很多国家参加比赛，这里很漂亮，也很专业。我也了解

到它是网球场改造的一个临时短池赛场，这对于运动员和观

众来说，会比长池的体验更好。”

在酒店的健身房里，记者见到了法国国家队的队医。“我

们的运动员每两天会来这里进行一到两小时的锻炼，很方

便。对于我来说，这是我第一次来中国，太惊讶了，这里的交

通、建筑、现代化和高科技化，都让我惊讶。很可惜因为比赛

我没有时间去多逛逛，但希望之后可以带着我的家人再回到

这里。”

来 自 各 国 的

运 动 员 一 起

就餐。

本报记者采访乌克兰运动员。


